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盡早規劃望廈體育中心的使用和配置 

 

望廈體育館重建計劃於 2004 年首次提出。直至 2010 年政府宣佈啟動望廈社

屋二期重建計劃，望廈體育館也一併重建。體育館在 2011 年最後開放後，就開

始拆卸重建，但過程可謂一波多折，十年時間過去，經歷多屆政府，落成時間一

推再推後，「望廈體育館」更名為「望廈體育中心」，有望在今年內落成使用。 

 

望廈體育館作為北區最大的體育場地，重建多年對居民影響很大，除了為找

運動場地東尋西覓外，重建亦對周邊的交通和環境造成影響。時移世易，該區的

情況亦有不少變化，望廈社屋第一期重建完成外，更有不少私人大廈落成，慕拉

士亦有大型公屋項目正在進行，人口和交通壓力進一步增加，對運動設施和交通

配套有更大的需求。 

 

因此，望廈體育中心就肩負更重的責任，據了解重建後會成為樓高五層的體

育活動建築，每層空間約為三個籃球場大小，能為居民提供更多體育空間外。更

設有公共巴士轉乘站、停車場，有望紓緩該區繁忙的交通情況。 

 

為此，本人提出以下建議，供當局參考﹕ 

 

一、居民對室內運動場所需求殷切，非常關心體育中心何時落成。希望政府

做好監督工作，確保如期完成工程。而當局曾表示完工後還需要兩個多月的驗收

時間，因此希望當局加快行政程序，盡早落實開放時間，莫讓居民一等再等。 

 

二、不少居民需要輪班工作，室外運動場因噪音等原因難以開放到較晚的時

間，希望當局考慮適當延長體育中心部分場地和設施的開放時間，方便居民使用。 

 

三、望廈體育中心雖然設有停車場，但局方曾表示預留的停車位不多，政府

公車亦有停泊的需要，對是否開放給公眾未有決定。為方便使用體育中心的居民，

建議當局應開放停車場給公眾使用，並規定較短的泊車時間增加流轉。當局亦要

盡早規劃巴士轉乘站的路線和安排，完善該區的公共交通設置。 
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